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●我们将
举全乡之力
当 好“ 店 小
二”，推动毛
竹 分 解 点 、
隆宫现代农
业园区等谋
划图纸尽快
变为发展实
景 ，让 隆 宫

“胸有成竹”
地 开 启“ 势
如 破 竹 ”的
发 展 新 征
程。

庆元县隆宫乡党委书记

姚德飞

﹃
胸有成竹

﹄
开启发展新征程

2021 年 2 月，我任职隆
宫乡党委书记。隆宫拥有丰
富的竹资源，是庆元竹产业
发展的起源地、中国毛竹产
业之乡。如何发展竹产业，
成 为 我 工 作 的 第 一 道 必 答
题。

履新第一天，我便带领
相 关 干 部 到 全 县 重 点 项 目
——庆元毛竹特色园和双枪
隆宫小微园开展调研。该园
区总投资约 1.3 亿元，用地面
积约 139 亩，项目建成投产
后，不仅能完善竹产业初加
工链条，推动产业聚集化、规
模化、园区化发展，还能助力
村 集 体 和 村 民 实 现“ 双 增
收”。

梧桐树已栽好，如何引
来“金凤凰”是摆在我们面前
的首要问题。为此，我们对
入园基本条件、准入决策评
估、园区管理模式等进行反
复讨论完善，并组建“双招双
引”小组，多次前往福建、江
西等地开展招商。

除了“走出去”，关键还
得引导客商们“走进来”。我
们先后举办了“庆元毛竹特
色园推介活动”、乡“双招双
引”暨工业经济座谈会等，多
次邀请在外乡贤、竹木企业
和意向企业负责人“走进来”
参观园区，了解实际情况，并
积极听取企业家对园区、产
业发展的建议。经过我们的
努力，先期总共有 26 家企业
有意向入驻，其中 7 家企业
已通过联审成功入驻。

招引是前提，服务更关
键。得知有企业因配套设施
进度偏慢而犹豫入驻这一情
况后，我先后 10 多次召集相
关人员到项目现场，实地督
查建设进度，明确每个工程
完成时间节点，并及时协调
解决遇到的问题。随着一个
个 配 套 设 施 的 逐 步 完 善 落
地，企业家们有了入驻信心，
我心中的大石头也终于落了
地。

截至目前，庆元毛竹特
色园已实现厂房租金和屋顶
光伏项目收入 120 余万元，
有效带动全乡 9 个村和其他
乡 镇 2 个 村 的 集 体 经 济 增
收。隆宫双枪小微园作为双
枪集团旗下最大的竹原料生
产加工基地，日加工消耗 800
吨原竹，年产值达 1.5 亿元。
两 个 园 区 预 计 可 带 动 周 边
400 余 村 民 就 业 ，实 现 村 集
体、村民增收致富。

园区建设成效初显，让
我对未来更加充满信心。我
们将举全乡之力当好“店小
二”，推动毛竹分解点、隆宫
现代农业园区、矿洞精品旅
游项目等谋划图纸尽快变为
发展实景，让隆宫“胸有成
竹”地开启“势如破竹”的发
展新征程。

2021 年 度
云和县雾溪畲
族 乡 共 开 展

“一事一议”县
财政奖补项目
3 个 ，投 资 130
万 元 ，受 益 人
口 约 1600 人
次 ，“ 一 事 一
议 ”项 目 拓 宽
了畲乡群众的
幸福路。

“今年回家过年车子都可以开到自己
家门口，实在太方便了！”日前，云和县雾
溪畲族乡雾溪村石板桥自然村村民柳英
开心地说，“以前村内道路又窄又差，车开
到村口就进不来了，很不方便，一直是村
民心里的一道坎。”

石板桥村位于雾溪水库东部，四面环
山，是一个移民村，也是一个纯畲族群众
居住村。长期以来，村内道路狭窄、曲折，
无法正常通车，每到雨季更是路面积水严
重。近年，由于水源保护进行截污纳管施
工，造成村内道路破损情况严重，给村民
出行和村内环境整治带来极大不便，期盼
有一条宽敞平整的道路，成了全村人的共

同梦想。
“群众有期盼，我们有呼应。”雾溪村

党总支书记郑伟明介绍，为石板桥畲民营
造干净整洁的人居环境，成为换届后村两
委的重点工作。很快，该村成功申请县财
政局“一事一议”项目资金 50 万元，并在
乡政府扶持下自筹资金 20 余万元，开始
实施石板桥村道路改建工程，将道面拓宽
至 3.5米，并修建停车场等公共基础设施，
使整个村庄面貌焕然一新。

“现在村道有 3.5 米宽，有些路段达 5
至 6米，终于不用担心车辆进出村的问题
了。”村民柳德水说，“现在路面干净整洁，
大家都不好意思在路边乱堆乱放杂物了。”

“一事一议”财政奖补项目改善了村
庄的交通条件，为村庄的下一步发展奠定
了良好的基础。郑伟明表示，接下来石板
桥村将全力推进村庄美化等工作，努力走
出“道路宽、环境美、增收广”的畲村幸福
路。

“2021 年度雾溪畲族乡共开展‘一事
一议’县财政奖补项目 3 个，投资 130 万
元，受益人口约 1600 人次。”雾溪畲族乡
乡长蓝菲介绍，2022年度雾溪畲族乡又成
功申请了“一事一议”助推美丽乡村项目
省级财政奖补 400万元，用于坳头自然村
旅游基础设施建设、村容村貌改造等项
目。

云和雾溪：“一事一议”项目拓宽畲乡幸福路
■■通讯员 潘小露 文/图

春雨绵绵，山色朦胧。2 月 16 日，记
者来到“侨乡后花园”——青田县章旦乡，
在兰头村的竹林中感受春天的希望，在红
萝山的咖啡中体会景旅的优雅。所到之
处，春耕生产的场景随处可见，满山的桃
花含苞欲放，一幅山乡共同富裕的画卷正
在慢慢展开。

轮值打擂“赛作风”

今年以来，章旦乡党委根据全乡实际
发展情况，携手山口家和，组建、打造“1+
3”中心辐射型“后花园”共富党建联盟。8
个行政村分别组建汇智创新联盟、果蔬农
耕联盟、康养产业联盟，各村依托优势互
补、资源共享、收益共赢，通过揭榜挂帅、
组团赛马的形式，在共富赛场上闯出一条
增收新路径。

近日，新旦村党支部书记王平忠代表
果蔬农耕联盟，从乡党委负责人手中接过

“蜗牛奖”。“主要扣分项是一名村干部在
接受乡纪委疫情防疫监督检查时，表述自
身工作职责不够清晰到位。”果蔬农耕联
盟轮值“盟主”王平忠有些尴尬地说，“疫
情防控应知应会是擂台赛评分的重要一
环，这反映出我们工作还不够扎实到位。”

据了解，该乡党建联盟定期开展“一
季一轮值一主题”活动，通过对标对表全

县阶段性任务和全乡年度工作，确定每季
度“轮值书记”人员和活动主题。同时，汇
智创新联盟、果蔬农耕联盟、康养产业联
盟以打擂的方式，在日常工作及重点工作
开展情况中比质量、看实绩、赛作风，对获
得擂主的村党支部和党支部书记授予“红
旗奖”，排名末尾则颁发“蜗牛奖”。

“我们以一月一晒、一季一拼的方式，
用实绩论英雄，强作风促发展，全力做到
让吃苦者‘吃香’、让实干者有位、让‘躺平
式干部’躺不住，让混日子的没有市场。”
乡党委书记朱丽蔚介绍。

项目嫁接“赛贡献”

产业项目是村集体经济增收的破题
之举，亦是共同富裕的题中之意。归国华
侨张海弟在李黄村投资建成 350 余亩农
业基地后，一直在寻找合适产业发展的山
地，扩大农业版图。

康养产业联盟建立后，李黄村积极向
张 海 弟 介 绍 歇 马 降 村 580 亩 的 老 油 茶
园。今年初，张海弟与歇马降村签订协
议，在油茶园里套种大球盖菇，预计每年
可为歇马降村集体经济增收 5万元。

“目前，康养产业联盟暂时跑在前头，
但我们汇智创新联盟的笋竹小微产业园、
房车露营基地等都是硬核项目。”兰头村

党支部书记毛永强自信地说，“几个项目
落地，起码能给章旦、兰头、双垟 3个村集
体经济增收 50万元”。同时，果蔬农耕联
盟提出提质打造稻鱼米基地、高山蔬菜基
地，力争村集体经济增收 50万元的目标。

联盟成员之间是打擂台比业绩的竞争
对手，村党支部之间又是共建共赢的一股
绳。朱丽蔚表示，依据各联盟的项目计划
和实施方案，预计2022年全乡每个行政村
集体经济经营性收入将达到15万元。

浙韵长廊“赛环境”

今年以来，该乡以花园乡村工作为契
机，聚焦“景旅、农旅、文旅”三旅融合，以
青山、古道、野趣为特色，加快建成红萝山
至章旦、章旦至李黄精品旅游带，将沿线
村庄串点成线、串珠成链。同时，乡党委
还致力于“一村一品”，打造人文章旦、诗
画双垟、竹韵兰头、鱼米新旦、桃源双旦、
忠孝歇马降、醉美朱坑下、云绕李黄，精心
打造浙韵乡村风景长廊。

“乡村环境就像一个人的脸面，我们
既要护好一方生态，更要打造高颜值的侨
乡后花园，让村景各美其美、美美与共。”
朱丽蔚自信地说，“待到三月桃花开，章旦
水映青山山映水，花缀乡村村缀花，别有
一番风味。”

文/图
■■记 者 孙晓敏

通讯员 张 瑜

青田章旦青田章旦：：
打造共富联盟打造共富联盟““赛马场赛马场””

今 年 以
来 ，青 田 县 章
旦 乡 组 建 、打
造 侨 乡 后 花 园
中 心 辐 射 型 共
富 党 建 联 盟 ，
通 过 揭 榜 挂
帅 、组 团 赛 马
的 形 式 ，在 共
富 赛 场 上 闯 出
一 条 增 收 新 路
径。

■二审 陈建东 ■终审 金小林

完工后的村道完工后的村道。。 施工前的村道施工前的村道。。


